

南信州広域連合第10回広域連合会議 結果報告

日時：令和7年1月17日(金) 16:15～:16:50

場所：県飯田合同庁舎301号会議室(講堂)

【出席者】14市町村長(松川町副町長、阿南町副町長)、飯田市副市長
〔(株)南信州観光公社〕高橋代表取締役社長、江橋地域振興部長
〔南信州地域振興局〕小川副局長
〔飯田建設事務所〕唐澤所長
〔飯田広域消防〕北澤消防長、新井消防次長兼総務課長、下平消防次長兼総務課専門幹
〔飯田環境センター〕松下事務長
〔事務局〕吉川事務局長、滝沢事務局次長兼総務課長兼地域医療福祉連携課長
壬生広域振興係長、伊藤庶務係長

1 開会…16時15分

2 広域連合長あいさつ

今年もよろしくお願ひします。先の大鹿村長選挙において、熊谷村長が再選された。

令和7年度は、広域連合としても節目の年になる。第5次広域計画の初年度であり、また、事務局が4月から旧地場産業センターへ移転する。併せて、新年度から文化芸術活動支援センターもオープンし、南信州ナンバーの交付も開始される。消防については、共同指令センターの整備や高森消防署の建設と、大きな事業が重なる年になる。町村長のご協力を頂きながら、しっかりやって行きたい。

3 協議・報告事項

- (1) (株)南信州観光公社の運営状況等について【高橋代表取締役社長、江橋地域振興部長】～資料No. 1-1、1-2～
旅行事業について、直近の決算において前期の決算は最高益であったが、後期は約8割となっている。大幅な減益ではあったが、黒字を維持できた。今期については、教育旅行の部分に関して1.5倍の申し込みがある。南信州リゾートに委託したラフティング等についても明るい兆しが出てきている中で、精一杯行っていく。

◇広域観光振興事業について

※事業報告及び計画について、資料を基に説明がなされた。

ア 新型コロナウイルス感染収束に伴う新たな観光需要に対応した企画

イ サステナブルツーリズム持続可能な観光地づくり推進事業

ウ 市町村観光コンテンツ開発・ツアー化事業

エ インバウンド誘致(海外誘客事業)

オ 地産地消の取組 まちの八百屋システム構築事業

カ 観光人材育成事業

キ 既存観光拠点施設の再生

ク 山岳文化伝統の取組

ケ 観光施設再生

コ Airbnb Japan パートナリシップ連携協定による農泊高付加価値化事業

サ 南信州・上伊那・木曾連携事業

シ 営業戦略チームの活動

ス 南信州キャンペーン事業

セ 天竜川中流域観光戦略事業

ソ リニア中央新幹線駅前広場プラットホーム検討への参画

→質疑等なし

(2) 第5次広域計画(案)について【壬生係長】～資料No. 2-1、2-2～

※令和7年1月8日(水)まで実施したパブリックコメントの結果について報告するとともに、計画の修正案について、資料を基に説明がなされた。

→主な意見等

連合長：17 ページのクアオルトは、気候性地形療法という解説でよいか。この部分については、また意見を頂きたい。今日この場でなくても、1月20日の会議までに意見を頂ければ、会議の中で議論ができるので連絡を頂きたい。

(3) 地域公共交通計画の改定について【壬生係長】～資料No. 3～

地域公共交通の活性化や再生に関する法律に基づき、地方公共団体が策定する地域交通に関するマスタープランで公共交通の法定計画でもある南信州地域公共交通計画の計画期間が、令和8年6月までとなっていることから、計画を改定するもの。南信州地域公共交通問題協議会を法定協議会として、南信州地域全体の公共交通ネットワークの姿を示すもの。

令和8年6月の協議会総会にて、次期計画の承認を頂くよう進めていく。当面のスケジュールとしては、各市町村による公共交通サービスの品質について、整理を行う。事務的な検討会やエリア別検討部会を開催し、3月または4月の広域連合会議にて、計画の基本方針を整理した案を示したい。

→主な意見等

連合長：地域公共交通計画は、サービスを維持し、充実させていくためには、踏み込んで考えなければならない時期に来ている。各市町村の担当や地域ごとの事務組合の中でも、踏み込んだ検討が必要になるので、各担当者へお伝え頂きたい。

(4) 介護の仕事相談会について(報告)【滝沢次長】～資料No. 4～

日 時：令和6年12月21日(土) 10時00分～12時00分 13時00分～15時00分

場 所：エス・バード

出 展：介護事業所 15ブース

協力団体 2ブース

来場者：20人

相談数：延べ44件

→質疑等なし

(5) 飯田広域消防から【新井消防次長兼総務課長】～資料No. 5～

令和6年「消防統計」の概要について

・火災の主な特徴

出火件数66件で建物火災が38件と最も多く、前年比15件増加した。

たき火等屋外の火の取扱いが起因する火災が19件で前年比7件減少した。

火災による死者は1人で、負傷者は14人であり、前年比7人増加した。

住宅火災は16件で、前年比8件増加した。

・救急の主な特徴

救急出動件数は、8,563件で広域消防の統計開始以降3年連続で最多件数となった。前年比で265件増加。搬送人員は、8,104人で65歳以上の高齢者が全体の72.5%と全国平均(61.6%)と比較して高い割合。病院収容平均所要時間は、42.1分で前年比1.7分短縮された。

・救助の主な特徴

救助出動件数は、104件で前年比4件減少した。

救助人員は80人で前年比3人減少した。

→質疑等なし

(6) 後援依頼について【伊藤補佐】～資料No. 6-1、6-2、6-3～

事業名：オーケストラと友に音楽祭 2025

期 日：令和7年5月3日(土)～6日(火)

場 所：飯田文化会館、飯田市内及び郡内町村の施設等

主催者：オーケストラと友に音楽祭実行委員会、飯田市、飯田市教育委員会

事業名：在宅医療推進のための多職種連携ワールドカフェ

期 日：令和7年3月9日(日) 13時30分～16時30分

場 所：県公民館

主催者：飯田下伊那薬剤師会

事業名：品川 聖 ヴィオラ・ダ・ガンバ長野県飯田創造館ソロ・コンサート

期 日：令和7年3月15日(土) 14時00分～16時00分

場 所：長野県飯田創造館

主催者：品川 聖コンサート実行委員会

→ 異議なし。承認となる。

(7) その他

ご当地ナンバーの申請に合わせて、図柄入りナンバープレートのデザインを提案しており、デザインが決定したため、県内安曇野ナンバーと共に公表になっている。事前申し込みが4月で交付開始が5月という予定になっている。

→主な意見等

阿智村：現在所有の車を南信州ナンバーにすることは可能か。

吉川局長：具体的な手続きはお知らせするが、ナンバーのみを変えることは可能。

阿智村：一般の方でも欲しい人はいると思うので、マスコミ等で載せると良い。

豊丘村：各市町村の公用車を南信州ナンバーにするよう決めて、動き出しても良いのではないかと。

4 長野県から

特になし

5 当面の日程について

6 その他

7 閉会・・・16時50分